

Carreau-de-beurre et Morceau-de-terre

Pays de collecte : Sénégal.

Un conte dit en français et en wolof par Pape Faye.

Carreau-de-beurre et Morceau-de-terre étaient co-épouses et Grande guêpe était leur mari. Carreau-de-Beurre était chargée du puits, de la corvée d'eau. Morceau-de-Terre cuisinait. Un morceau de terre ne fond pas au contact de la chaleur, et le beurre ne se dissout pas dans l'eau.

Elles vécurent ainsi longtemps. Mais un jour, elles se disputèrent. Et chacune d'elles décida de s'abstenir de rendre service à l'autre. Ainsi Carreau-de-beurre dit à Morceau-de-terre :

- Désormais si tu comptes sur moi tu mourras de soif ! Morceau-de-terre répliqua :

- S'il te faut compter sur moi, toi aussi, tu mourras sûrement de faim! Et chacune décida de s'occuper toute seule de ses charges.

Morceau-de-Terre se rendit au puits, mais au moment où elle puisait une goutte d'eau tomba sur elle et la dissout. Carreau-de-Beurre se rendit à la cuisine, elle alimenta le feu, mais au moment où elle se penchait pour souffler sur la braise, elle fondit. Grande guêpe se ceignit les reins pour aller les enterrer, mais il se rompit la taille.

Ce conte est extrait du recueil « Des contes wolof ou la vie rêvée », rassemblés par Chérif Mbodj et Lilyan Kesteloot édités par IFAN et Enda, à Dakar, en 2001 dans la collection "Clair de lune".



Carreau-de-beurre et Morceau-de-terre

Illustration : Malang Sène

